

**REDACCION**  
Galle del Condé de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina á la Rambla de San Juan

**ADMINISTRACION**  
En el mismo piso que ocupa la Redacción.  
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.

**PAGO ADELANTADO**

# LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.  
En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 el trimestre.  
En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.  
No se devuelven los originales.

Año XXVII

TARRAGONA: Martes 15 de Enero de 1901

Núm. 14.

## Anuncios recomendables

### ¿PADECEIS DEL ESTÓMAGO?

probad la

### INGLUVINA GIOL

Depositarlos los Dres. CUCHÍ y MIRABELL.

CONFITERIA de J. Escrivá.—S. Agustín, 19. Se sirven toda clase de *tunchs* para bodas y bautizos.  
Especialidad en objetos de lujo.

## VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Hilario, ob. y dr., San Félix, m. y Santa Macrina.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pablo, primer ermitaño y San Mauro, abad.

### CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

### ORACION DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de MM. de Santa Clara. S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre y por la tarde se expondrá de cuatro y cuarto á siete.

### CULTOS

San Francisco.—Continúa el mes dedicado á la Sagrada Familia durante la misa de las ocho.

## OBRAS DEL PUERTO

Al ver la mucha extensión del Decreto y preámbulo de reorganización de las Juntas de Obras de Puerto que publica la «Gaceta» del día 12, dada la índole de nuestro periódico, nos vemos precisados á no insertarlo íntegramente á nuestras columnas.

Para que formen de ese documento una idea aproximada nuestros lectores, á continuación damos de él un extracto.

«Precede un extenso preámbulo, en el que se consigna que, hasta el establecimiento del régimen constitucional, debió la construcción de los muelles á la iniciativa de las Corporaciones locales, que las costeaban mediante arbitrios autorizados por la Corona.

A mediados del siglo, organizado el servicio de obras públicas, se costeaba por el Estado los puertos de interés general; pero desde 1868 se constituyó la primera Junta de Barcelona, á solicitud de los comerciantes y navieros, que fué encargada de suministrar los fondos y levantar empréstitos para las obras.

Las entidades locales recibieron la facultad de intervenir en la inversión de fondos.

Se consignan que esa organización dió buenos frutos.

En Barcelona, Tarragona, Valencia, Almería, Málaga, Sevilla, Huelva, Santander, Bilbao y otros puntos se realizaron obras importantes bajo el régimen de esas Juntas.

También se han realizado, bajo la acción directa del Estado, trabajos costosos en Cartagena, Avilés, El Musel y otras localidades, y el ministro se propone unificar el sistema, para que no resulten favorecidos determinados puertos de gran tráfico, al quedar exentos de arbitrios, mientras en otros se han impuesto las localidades costosos sacrificios.

Hace constar que el Reglamento de 7 de Agosto de 1898 es centralizador, mermando las facultades de las Juntas y dando origen á reclamaciones de las Cámaras de Comercio y Asociaciones de navieros.

Reconoce la justicia de estas quejas, y á procurar la armonía tiende el nuevo y definitivo Reglamento, formado oyendo al Consejo de Estado y de acuerdo con la Dirección de Obras públicas, teniendo á la vista los formulados por las Juntas y el parecer de ingenieros directores.

Las Juntas se organizan aumen-

tando hasta cuatro vocales que representen á las Asociaciones de agricultores, industriales, mineros, exportadores y marinos mercantes.

Ya no será presidente el gobernador, á quien se reservan facultades de inspección, siendo el presidente elegido por los vocales.

No sólo podrán las Juntas construir las obras, sino que se les puede facultar por el ministro para establecer cargaderos, diques de construcción, careneros, depósitos comerciales y otros elementos para el desarrollo del tráfico.

El ministro se reserva la facultad de nombrar el ingeniero director; pero concede á las Juntas la facultad, que no tenían, de proponer los nombramientos del resto del personal técnico.

Se dedica un capítulo á dictar reglas para la custodia y manejo de fondos, á fin de evitar algunos desfalcos ocurridos y conseguir la apetecible seguridad.

Al efecto, se crea el cargo de vocal interventor, que en vez de ser un empleado de la Junta, lo ejercerá uno de los vocales, para llevar por sí mismo los libros de intervención y firmar, en unión del presidente y secretario, los cheques y documentos importantes.

Se dedica otro capítulo á definir las atribuciones y deberes del ingeniero director, para evitar las confusiones y rozamientos que se habían observado en algunas Juntas.

Se suprimen los delegados administrativos permanentes, que habían dado mal resultado, si bien el ministro se reserva la facultad de designar Comisiones especiales; pero actuando estos funcionarios á las órdenes del inspector de caminos de la zona respectiva, que ejerce la inspección técnica y administrativa del servicio de las Juntas.

La parte dispositiva consta de nueve capítulos, más otro de disposiciones transitorias, y se ha procurado en el nuevo reglamento satisfacer las aspiraciones de las Juntas en lo que tienen de legítimas; se les devuelven las facultades concedidas al tiempo de su creación, pero bien determinadas con la experiencia adquirida para evitar extralimitaciones.

## ESTACION ENOTECNICA de España en Cete

Desde el día primero de Enero de 1901 nuestros vinos de más de 12 grados, a entrar en Francia, satisfacen, como tenemos dicho, nuevos derechos, y aun que estos se han consignado ya en el encabezamiento del boletín, juzgamos oportuno detallarlos en el fondo del presente número.

No por eso dejamos de tener la firme convicción de que tales derechos durarán solo lo que pueda tardar en discutirse en el Parlamento francés y pueda tomarse un acuerdo, el proyecto de ley, presentado por el ministro de Hacienda y ya conocido de nuestros lectores, por el cual los vinos extranjeros de 12 á 15 grados seguirán pagando sus anteriores derechos.

Creemos además, por ser lógico y de justicia, que el Gabinete francés, teniendo en cuenta su confesión, escrita en el preámbulo del proyecto, de que el Gobierno no ha tenido jamás en su pensamiento: al votarse la ley de bebidas, el modificar el régimen aduanero de los vinos y la solemnísima promesa hecha al dignísimo representante de España en París, que una vez aprobado el citado proyecto, no obstante la oposición de la comisión de aduanas, el Gobierno, conseqüente con las manifestaciones hechas, hace ya algunos días en la Cámara de diputados, dará orden á los administradores de sus aduanas para que se devuelva la diferencia del importe exigido, según la nueva ley, á los vinos de 12 á 15 grados entrados desde el primero del actual. Si así no fuera mal se compaginarían las pa-

bras y los hechos expresados como queda dicho.

Los derechos que pagan nuestros vinos de más de 12 grados desde el primero de Enero, pues los de 12 grados ó menos ya se sabe que satisfacen 12 francos por cada hectolitro de líquido, son los siguientes:

GRADOS	FRANCOS
De 0 á 12.0	12.00
12.1	12.22
12.2	12.44
12.3	12.66
12.4	12.88
12.5	13.10
12.6	13.32
12.7	13.54
12.8	13.76
12.9	13.98
13.0	14.20
13.1	14.42
13.2	14.64
13.3	14.86
13.4	15.08
13.5	15.30
13.6	15.52
13.7	15.74
13.8	15.96
13.9	16.18
14.0	16.40
14.1	16.62
14.2	16.84
14.3	17.06
14.4	17.28
14.5	17.50
14.6	17.72
14.7	17.94
14.8	18.16
14.9	18.38
15.0	18.60
De 15.1 á 16.0	20.80
16.1 á 17.0	23.00
17.1 á 18.0	25.20

Y así siguiendo aumentando siempre 2 francos 20 céntimos por cada grado fracción.

Respecto á mercados nada nuevo ni bueno podemos decir. En la peor época del año y si á esto se une el tiempo malo que reina, y el no verse aun claros los efectos que produce la supresión de los consumos para los vinos y los resultados de la aplicación de ley sobre bebidas, se comprenden los pocos cambios que se han de notar en los negocios sobre vinos, cuyos precios en nada se han modificado.



### Siempre abierto

Tai Tsú III quien ocupó el «Sélio Imperial de la China hacia el año 960 de la era cristiana, ha sido uno de los príncipes más grandes que ha tenido el Celeste Imperio.

Desde sus primeros pasos en la carrera política demostró excelentes dotes de gobierno; siendo *mandarin* hizo ya acreedor al respeto y admiración de sus vasallos.

Elegido por la nobleza emperador, hizo construir un palacio aislado, con cuatro fachadas, en cada una de las cuales, mandó hacer una gran puerta. Estas puertas, que miraban á los cuatro puntos cardinales, halláronse siempre abiertas, de día y de noche, durante todo el tiempo de su feliz y próspero reinado.

Cuando alguno preguntaba al Tai Tsú que era lo que se proponía con haber dado tan extrañas órdenes, contestaba invariablemente:

Quiero que mi casa sea lo mismo que mi corazón y que esté siempre abierta para todo el mundo.

(Prohibida la reproducción.)

## DESDE LA CORTE

13 de Enero.

Insistese en asegurar por personas allegadas al ministro de Hacienda, que este se haya resuelto á suprimir el *afidavit* de la Denda exterior.

Parece seguro que la boda de la boda de la princesa de Asturias se verificará el 14 de Febrero y que dará la bendición nupcial el cardenal Sancho, y á cuyo acto asistirán el Runcio de Su Santidad y varios prebendados.

Aún no se dice quienes serán los padrinos.

—A causa de un enfriamiento ha tenido que guardar cama hoy el señor Romero Robledo.

—Algunos periodistas han visitado al señor Dato para conocer su opinión acerca de la solución dada al asunto de esta Diputación provincial.

El exministro de la Gobernación se mostró reservado expresando su propósito de no decir nada de ello, pues pudiera creerse que trataba de defender su decreto.

De lo poco que ha dicho se desprende que puede afirmarse que el señor Dato hubiera sostenido en las Cortes, que no fueron los conservadores, sino los liberales, los que ordenaron una visita de inspección á la Diputación de esta corte. Este acuerdo se adoptó en Febrero de 1899.

Los conservadores tardaron aún algunos días en subir al poder y se hallaron con esta cuestión planteada, de tal modo que á no tomar alguna medida, hubieran faltado á sus deberes. No se trataba de ningún asunto de interés político y, prueba de ello, es que al frente de la campaña que se estaba haciendo figuraban periódicos de diversos matices políticos.

El partido conservador consideró indispensable obrar con energía y justicia y cuando llegó á su poder el ex presidente incluyó, lo resolvió, sustituyendo aquel organismo incapacitado con otro en el que entraban hombres de diversas procedencias.

—El Sr. Romero Robledo se propone salir mañana para sus posesiones del Romeral (Antequera).

—S. M. la Reina ha encargado la confección de una parte de las prendas que han de figurar en el *trousseau* de la princesa de Asturias, á la acreditada casa del Sr. Sánchez de León, de Valencia.

La misma casa ha recibido también el encargo de confeccionar las prendas para el ajuste del pañuelo que recientemente ha adquirido en esta corte la infanta D.<sup>a</sup> Isabel.

—El Sr. Ugarte ha conferenciado extensamente con el general Azcárraga en casa de éste.

—La *Gaceta* publicará una Real orden disponiendo que se publique en dicho periódico oficial la relación de los servicios prestados en Octubre último por la Guardia civil.

—París.—*Le Journal* publica un interesante artículo tratando de la situación de España y de la política del Gobierno.

—El *New York Herald*, en su edición europea, dice que no se han alterado en lo más mínimo de las buenas relaciones entre los Estados Unidos y Rusia, con motivo de la cuestión de China.

—Telegrafían de La Haya que la boda de la Reina Guillermina se celebrará, casi seguramente, el 7 del próximo mes de Febrero, procurándose que las fiestas reales coincidan con la inauguración del arbitraje.

—Dicen de Nueva York que la epidemia del dengue ó influencia se ha desahogado con caracteres tan aarmanes, que pasan en la actualidad de 500.000 las personas que se hallan atacadas.

En muchos casos el dengue degenera en pulmonías, por lo cual la alarma en aquella capital es grande.

—Dicen de Nueva York que se ha recibido allí un telegrama del representante de los Estados Unidos en la China, diciendo que Corte Imperial ha dado orden á sus delegados para que firmen la nota colectiva de las potencias.

—Telegrafían de Roma que Su Santidad está trabajando activamente en la conclusión de la Encíclica que prepara sobre la Democracia Cristiana, y cuyo importante documento dará á luz muy en breve.

—Comunican de Londres que en los centros militares se susurra que van faltando tropas para enviárselas á luchar contra los boers.

Puede asegurarse, desde luego, que de los últimos refuerzos pedidos para el Transvaal, solo podrá ser enviada una mitad á lo sumo.

—Comunican de Santa Elena que han llegado 200 prisioneros boers más.

Los infelices se encontraban en tal grado de postración que muchos de ellos tuvieron que ser atendidos por las ambulancias.

—Según nota oficial, en breve serán provistas las sedes vacantes en toda Francia, para lo cual el ministro de Cultos está trabajando activamente.

—Las suscripciones abiertas en los periódicos para recompensar á los valerosos marineros que han salvado á los

tripulantes y pasajeros del vapor *Russie*, alcanza las siguientes cifras:  
*Le Figaro*: 6 700 francos.  
*Le Matin*: 700.

Este periódico propone que todos los ministros, á imitación de lo que ha hecho el presidente Waldek Roussear, concedan recompensas extraordinarias á cuantos han trabajado para poner á flote el vapor citado.

Las escuadras francesas han recibido orden del Gobierno de reunirse para maniobrar juntas durante una temporada.

Es posible que parte de la flota visite en breve algunos puertos del Mediterráneo.

## Noticias comentadas

### De viaje

Decididamente, la política ha entrado en un período de calma, apesar de la aproximación del matrimonio de la princesa de Asturias, acontecimiento que por algunos se fijaba como término del encargo cometido al Ministerio del general Azcárraga; y hasta tal punto parece que los más importantes personajes políticos están convencidos de que nada ha de ocurrir en un largo período de tiempo, que Silvela se marcha á Málaga y Romero Robledo á Antequera.

El primero, abandonando Madrid, demuestra la tranquilidad y confianza del que nada ha de temer que pueda alterar la marcha del Gobierno; cuando se marcha Romero es que está seguro de que nada hay que hacer por ahora.

Realmente, hasta que reanuden las Cortes sus trabajos, no cabe imaginar tropiezo alguno; faltos de vida y movimiento los partidos políticos, agotados en la prensa todos los temas de discusión de alguna importancia, sólo puede esperarse que, con la apertura del Parlamento, cesará el marasmo, que no significa otra cosa que el cansancio de los parlamentarios.

Hemos salido de un período breve pero tempestuoso de sesiones de Cortes y han de repenirse las fuerzas para aprestarlas nuevamente á la lucha.

¿Se organizarán las huestes ministeriales, durante este interregno parlamentario, para oponer, en su día, á las oposiciones, la resistencia del número y la disciplina?

¿Agradará la oposición el núcleo de fuerzas para el ataque, aproximándose elementos sueltos, de valía todos, pero completamente disgregados, que hoy se hallan enfrente del Gobierno? Pronto lo veremos.

### Proyectos

El Consejo de ministros últimamente celebrado, careciendo de importancia política, contra lo que muchos habían supuesto, ha revestido excepcional interés. No sólo ha demostrado que los ministros quieren aprovechar el tiempo, dando impulso á la reorganización de sus respectivos departamentos y á los proyectos que consideran indispensables para reformarlos, sino que, indirectamente, por medio de esa labor digna de aplauso, garantizará el general Azcárraga á sus compañeros de gabinete prestigio en el país y confianza en la opinión para serenar la atmósfera de hostilidad en que se les había envuelto.

Por afición que se tenga en España á la política que, al fin y al cabo, sólo se reduce á emplear los medios que se consideran más adecuados para derribarse uno á otro los partidos y escalar las esferas del poder, siempre existirá una gran masa de españoles, la mayor y más atencible que, antes desea el desarrollo de los intereses morales y materiales que la pérdida de tiempo en luchas estériles en las que, aún más que los principios políticos, que podría ser tolerable, juegan las personalidades el papel más importante.

Tenga, pues, la suerte el gabinete actual de mejorar la cosa pública con reformas que sean aceptables al país y ya verá como esto ha de darle más fuerza y prestigio que la mayor parte de luchas que empeña y votaciones que gana en el Parlamento.

La opinión va tras de los hombres útiles para el manejo de la hacienda pública; la época de seducción por medio de los discursos políticos ha pasado.

### Calendarios

¿A creer lo que dicen algunos periódicos de Madrid, se han emprendido trabajos para averiguar el estado de ánimo de determinadas personalidades que figuraban en el partido conservador y hoy se encuentran separadas de él.

Dícese que un ministro que no siente grandes

impáticas por el Sr. Silveira es el alma de estos trabajos, que de prosperar, darían por resultado un nuevo Gabinete presidido por el general Azcárraga, en el que estarían representados estos elementos.

Pero todo esto, dicen los amigos del Sr. Silveira, es pura fantasía, es sencillamente un sueño, pues aún suponiendo que hubiese de convertirse el Sr. Silveira, no podría presentarse ante las Cortes un Ministerio así.

En Abril, cuando se trate de convocar de nuevo las Cortes, habrá una crisis, porque está el general Azcárraga comprometido, y aún no estándolo, no se hallarían dispuestos los actuales ministros a presentarse á las Cámaras.

Después de leído esto, con seguridad que no habrá quien diga la frase sacramental en estos casos:

Dios sobre todo.

La emoción embarga nuestros sentidos; imposible coordinar una frase.

Recibimos anoche, á última hora, la triste noticia del fallecimiento de D. Víctor Balaguer.

Esta Redacción que tanto le quería y respetaba, está apenada por dolor profundo. Nuestro desconsuelo es tan grande como la irreparable pérdida que hemos sufrido.

Hoy llora Cataluña á su hijo predilecto.

Nosotros al amigo cariñoso que vivirá eternamente entre nosotros.

¡Descanse en paz!

SUETOS

El único incidente

Hemos de restablecer la verdad de lo ocurrido en la última sesión del Ayuntamiento, diciendo al Diario del Comercio que el único incidente digno de especial mención allí ocurrido, fué la falta de prudencia del alcalde accidental que presidía, asesorado por algún concejal que, hasta hace poco, era su mayor y más encarnizado enemigo.

Si aquel periódico nos hubiera dicho que es un espectáculo poco edificante que, en el mismo salón de sesiones, un concejal injurie á un teniente de alcalde hasta el extremo de escupirle, como si fuera un animal, sin consideración á la verdad y á respetos que deben guardarse, pretendiendo que la opinión pública se alarme por los señores concejales quieren hacer uso de su perfecto derecho, al verlo interrumpido por la arbitraria campanilla presidencial, es el colmo del atrevimiento, por no llamarlo otra cosa, más ó menos, si se tiene en cuenta que los concejales amigos de nuestro colega, más de una vez y más de ciento, habían censurado en todos los tonos la irritabilidad de esa famosa campanilla.

Al fin y al cabo, lo ocurrido fué lo siguiente: El concejal Sr. Vilar, expuso su opinión, perfectamente fundada en una ley que para nada ha tenido en cuenta el Ayuntamiento, que debería exigirse á un concesionario de unas obras municipales que se comprometiese á asegurar cualquier accidente que ocurriese en el trabajo; pero que, si no era pertinente la observación por haberse adjudicado ya aquellas, sin haber hecho constar aquel requisito (que, con arreglo á la ley, debe exigirse) se tuviese presente en lo sucesivo, al hacerse la adjudicación de otras obras.

Contra que sacados intereses agobaba el Sr. Vilar, cuando sólo recordaba el cumplimiento de una ley que, de quedar incumplimentada, puede redundar en perjuicio de los pobres obreros.

La Presidencia declaró que no era pertinente lo propuesto por el Sr. Vilar, atajándole á campanillazo limpio, y el Sr. Cuchi, con arreglo á lo que dispone el Reglamento, expuso que no sólo era procedente lo indicado por el Sr. Vilar, sino que los concejales tienen derecho á hacer proposiciones referentes á los asuntos que se debaten, ya sean por escrito ó de palabra; y, al anunciar la presentación de una proposición, conforme al acertado criterio del Sr. Vilar, para que, en lo sucesivo, no se haga ningún pliego de condiciones de subastas, sin que el Ayuntamiento exija la garantía establecida por la ley para los accidentes del trabajo; el Sr. Presidente declaró que no había lugar á hacer uso de ese derecho y levantó la sesión con una intemperancia propia tan sólo de un carácter bilioso.

Esto es todo. Que después de esa escandalosa arbitrariedad, algunos señores concejales apostrofasen al alcalde que había presidido, con más ó menos energía, nunca con tanta como otras veces lo han hecho los concejales amigos del Diario del Comercio, era motivo bastante para que ese periódico publicase el suelto titulado «Incidentes».

Pero había que escribir algo sensacional que moviese á la opinión como acostumbra hacerlo el Diario del Comercio, tan aficionado á esa clase de medios, y con el mal gusto, en él característico, quiso relacionar lo propuesto por el Sr. Vilar con una instancia presentada por su señor padre político y respetable amigo nuestro.

¿Qué relación tiene una instancia de un repre-

sentante de una compañía que propone un servicio al Ayuntamiento, con lo expuesto por un señor concejal, sea ó no pariente de aquel, que para nada se refiere á lo que en aquella se pide? ¿Acaso el Sr. Vilar pedía que se aprobase la instancia en cuestión?

Y, aunque lo hubiese pedido; ¿trataba ni de cerca ni de lejos que se adjudicase á su señor padre político una concesión á perpetuidad que ha de rendir muchos beneficios, sin que se detuviera el Ayuntamiento siquiera á discutirla? ¿Podía lesionar lo propuesto al Ayuntamiento á este ó á particular alguno?

Mucho ciega la pasión; pero nunca hubiésemos creído que cegara tanto al Diario del Comercio, que ya no advierte lo resbaladizo del terreno que pisa.

Otras consideraciones aún de más monta podríamos hacer con relación al asunto que debatimos; pero basta por hoy con las que hemos hecho, para demostrar la hipocresía de nuestro colega.

Teatro Principal

Como teníamos anunciado el sábado próximo pasado debutó en nuestro teatro Principal la compañía cómica-lírica que dirige D. José Gil.

Pusieron en escena «Aguá, azucarillos y aguardiente», «La tonta de Capirotes» y «La Mari-Juaná», sobresaliendo en el desempeño de las citadas obras las Sras. Alcaer y Gómez y los Sres. Bergés y Fernández, secundándose discretamente todos cuantos artistas tomaron parte en las mismas.

El domingo repitieron con igual éxito las obras del día anterior, representando por primera vez en esta temporada, la popular zarzuela «La Revoltosa», en la que cosecharon buen número de aplausos la simpática Alcaer, Sr. Fernández y todos cuantos artistas les secundaron. Pepita Alcaer, tan conocida de nuestro público, es una artista de mucha fibra, posee dotes excepcionales para la escena y canta con gusto y arte la música del género que con tanto provecho cultiva. Los aplausos con que diariamente el público premia su labor artística, es la mejor prueba de lo que vale. Es una Pepita chiquita como su nombre, pero con muchísimo ángel.

La Sra. Gómez, es una tiple ligera de un timbre de voz agradable, que dice bien y conoce la escena.

En «La Mari-Juaná» reveló ser una artista de cuerpo entero. En el dúo que cantó con el señor Bergés, interpretó á conciencia el carácter de la labriega instruida sin exajeraciones, malgasto ni atildamientos rebuñados en que generalmente suelen caer algunos artistas, al pretender hacer gala de una originalidad mal entendida.

Ambos artistas fueron sumamente aplaudidos. La acertada batuta del celebrado maestro Conti, arrancó justos y espontáneos aplausos del público durante las representaciones citadas por el Sr. Vilar.

El no disponer de espacio suficiente nos veda el ser todo lo extensos que desearíamos y que merece el mérito de los artistas que actúan en nuestro coliseo.

En nuestro próximo número procuraremos ocuparnos del Sr. Fernández y de todos cuantos buenamente lo merezcan.

Premiando los sacrificios que se ha impuesto la empresa al formar una compañía tan completa, ha correspondido el público como era debido.

Los llenos se cuentan por funciones y la concurrencia es de lo más selecto que encierra nuestra buena sociedad.

Ha fallecido en Horta nuestro estimado amigo D. Pedro Delgado, ex-presidente de la Diputación provincial, que por su respetabilidad gozaba lo mismo que en todo el país grandes simpatías entre la gente política de esta capital. Sentimos sinceramente el fallecimiento de amigo tan distinguido á cuya familia acompañamos en la inmensa pena que le aflige.

Mañana, según noticias, embarcarán en dos vapores que se hallan en este puerto, unas 1000 pipas de aceite, procedente de Tortosa, para un punto del extranjero. La mayor parte es del Bajo Aragón.

Ayer nos favoreció un día espléndido, mas parecido á los primaverales que á los propios de esta estación; el sol lució con todo su esplendor y no hay que decir que no se dejó sentir, ni mucho menos, el frío de la última semana.

Se ha fijado definitivamente para el día 14 de Febrero próximo la celebración del matrimonio de la Princesa de Asturias con D. Carlos de Borbón, cuyo enlace bendecirá el Cardenal Sancha, Arzobispo de Toledo.

Dícese con referencia á este acto que carece de fundamento el rumor de que había sido invitado D. Alfonso de Borbón, hermano del Duque de Madrid.

En un periódico de Villanueva y Geltrú leemos la siguiente desagradable noticia: «Se nos asegura que en una masía de estas cercanías se ha matado algún cerdo, atacado de triquinosis. Le advertimos á la autoridad competente para que tome las medidas que son del caso, para evitar se venda la carne.»

Dice La Autonomía de Reus de anteyer: «Ayer se nos afirmó que entre el elemento joven de nuestra ciudad reina gran animación, para procurar que el Carnaval que se avecina sea animado cual lo fueron otros de los mejores tiempos de la alegría y del bullicio.»

Para alegrías estamos.

No sabemos qué grados de certeza puede tener una noticia que leemos en un periódico, referente á la llegada del Gobernador civil de esta provincia.

Su, one aquel, con referencia á cartas de Madrid, que, el Sr. Vivanco, antes de posesionarse de este gobierno, irá á tomar aguas medicinales y que no se hallará aquí, el día 27, para la elección de un senador.

Que el señor Gobernador se halla delicado de salud en su casa de Lérida, es exacto; que tarde tanto en venir, como supone aquél periódico, es dudoso.

Ocurre con frecuencia que una brigada de trabajadores dedicada á la limpieza de nuestras calles, hacina en los paseos las hojas secas desprendidas de los árboles; pero como inmediatamente no pasan á recogerlas los carros destinados al efecto, resulta que la más ligera ráfaga de aire, vuelve á esparcir las, con lo que el trabajo de apartarlas de la vía pública, se hace interminable.

Ayer mismo pudo observarse en la rambla de San Juan esta falta de organización en los servicios municipales.

El reputado médico D. Primitivo Aynso, Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca, apreciable amigo nuestro, ha sido procesado.

Al decir de un periódico de aquella localidad, para el procesamiento de dicho señor se ha seguido un criterio radicalmente contrario al que se tuvo en cuenta para procesar al alcalde de Elche.

Mejor: así hay para todos los gustos.

En Vitoria, la esposa del Agente ejecutivo de aquel Ayuntamiento, arrojó al río á dos niños. Uno de ellos ha sido extraído por los vecinos, ignorándose el paradero del otro, así como también el de la madre á la que se considera loca.

Ha fallecido en Madrid el jardinero mayor de Palacio Sr. Amat, de resultados de haber resbalado en una escalera de mármol al bajar del Real Alcázar, donde estuvo disponiendo el adorno del comedor en que debía verificarse el banquete dado al Cuerpo diplomático.

En el pueblo de Atilanes provincia de Burgos, ha sido tiroteada la casa del cura párroco, resultando herida mortalmente la sirvienta, llamada Gala Hernandez, que se encontraba en la cocina.

En Palma de Mallorca ha sido variado el Senador del Reino, D. Juan Masanet y Ochando natural de aquel país, donde cuenta con generales simpatías.

Signe sin resolver el asunto de la provisión del obispado de Barcelona.

Contra lo que se había dicho que se iba á nombrar al Cardenal obispo de Urgel, indican los periódicos de Madrid, con visos de certeza, que gana terreno para la provisión de aquella mitra, la candidatura del obispo de Jaen, señor Guisasaola.

En breve se concederán licencias ilimitadas á los soldados del reemplazo de 1898 que han entrado ya en el tercer año de servicio.

Ha fallecido en Antequera el Dean de la catedral de Málaga, Sr. García Sarmiento, hallándose enfermo en esta última ciudad, el jesuita padre Cenzano.

Escriben de Berga que está haciendo un frío intensísimo en toda aquella comarca, donde ha nevado copiosamente.

Se han registrado en Manresa varios casos de viruela, quejándose aquel vecindario de la falta de higiene en algunas calles de aquella ciudad.

El mitin celebrado antayer en Barcelona, organizado por los abolicionistas de las corridas de toros, celebróse en el teatro Principal y fué presidido por el Dr. Robert.

El ministro de Instrucción pública ha acordado declarar oficial la Escuela de Artes y Oficios de Vigo.

Ha regresado á su diócesis el señor obispo de Perpiñán que, durante su estancia en Barcelona ha sido objeto de muestras generales de afecto y consideración.

Dícese en Barcelona que en la imposibilidad de poderse celebrar en aquella capital el mitin que había de presidir el Sr. Paraíso, proyectábase celebrar en alta mar.

Así es fácil que el mitin resulte mareado.

Han llegado á Tortosa algunos carros cargados de vino de algunos pueblos del distrito de Gaudesa, cuyo caldo es muy estimado, tanto por su buen sabor, como por su graduación, que en algunas partidas de aquella comarca tiene mucha semejanza con el vino del Priorato.

Hoy se pondrá en escena en nuestro teatro Principal la tan renombrada zarzuela del maestro Chueca «La Alegría de la Huerta» la cual es de conocida en esta ciudad y de la que tenemos las mejores noticias, en especial por sus preciosos números musicales.

Hasta ayer, habían embarcado en Tortosa, 190 vagones de naranja, lo cual demuestra el aumento de producción de dicho fruto, en la comarca del Ebro.

Parece ser que se están haciendo trabajos para dotar de luz eléctrica á las poblaciones de Ulldecona, Gónia, Vinaroz y Alcanar.

En Paris, el doctor Laflont, discípulo de Bernard y de Berr, ha descubierta el suero de citoflino para detener los estragos de la tuberculosis.

Ya tenemos en Francia otro suceso parecido al que ocurrió tiempo atrás y que no deja de ser verdaderamente extraordinario.

En Sainte-Savine, un ladrón perseguido por la gendarmería se ha encerrado en su casa, provisto de armas y municiones, y hace fuego sobre los gendarmes y á la multitud que rodea la peligrosa guarida del bandido.

Dos personas han caído heridas de entre los curiosos.

El procurador de la República estuvo apuntado por el arma del ladrón, pero no hizo fuego.

Se ha reclamado el auxilio de la tropa para poner sitio en regla á la casa, ó dejar que su defensor se rinda al fin por hambre.

Con arreglo á lo prevenido por el art. 45 de la Ley de Reclutamiento y reemplazo del ejército, queda expuesta al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales copia del alistamiento formado por la Corporación municipal de esta ciudad comprensivo de los mozos que por cumplir la edad de 21 años durante el que rige, deben concurrir al actual reemplazo de 1901, conforme con lo que establece el art. 2.º de la Ley de 25 de Diciembre de 1899.

Hace un buen número de días que no recibimos la visita de nuestro querido colega de la Corte, El Imparcial.

Ignoramos á que causa debemos atribuir la falta de tan apreciable colega.

En Tivenys, Alcanar y algún otro pueblo comarcano se ha desarrollado mucho la enfermedad del sarampión, habiendo atacado no solo á los niños, sino también á varios adultos, algunos de los cuales han fallecido.

Ha fallecido D. Ceferino Granel, Inspector de primera enseñanza de Málaga, y que tiempo atrás había desempeñado igual cargo en esta provincia.

Habiendo transcurrido el plazo fijado por el art. 67 de la ley municipal sin haberse producido reclamación alguna contra la formación de secciones de la Junta municipal que ha de funcionar durante el presente año, el Ayuntamiento en la próxima sesión, verificará la designación por sorteo de los asociados repartidos en las secciones ultimadas.

El celebrado tenor catalán D. Rosendo Dalmau que, durante muchos años fué el encanto del público madrileño en el teatro de la Zarzuela, en los buenos tiempos de los maestros Quirch, Gaztambide, Arrieta y Barbieri, casi ciego y casi sin habla, hallase acogido, viviendo de la caridad, en el Asilo de las Hermanitas de los pobres de Madrid.

¡Pobres artistas!

Han pasado por San Sebastián en dirección á Madrid el archiduque Federico, acompañado de sus hijas María Cristina, María Ana, un coronel ayudante, un secretario y varias personas de su servidumbre.

En la vecina ciudad de Reus, se ha inaugurado un círculo nacional democrático. Presidió el acto el jefe del partido, el acaudalado comerciante nuestro particular amigo D. Tomás Abelló. El acto, según los periódicos de la localidad, no ha dejado de revestir importancia, dado el número y la calidad de los socios.

Noticias comerciales

Durante el año 1900 se han exportado por nuestro puerto, las siguientes partidas de vino, avellana y almendra:

Vino: 52.249 bocoyes, 20.464 pipas, 10.157 medidas, 12.635 cuartos y 6.208 octavos, ó sea aproximadamente, 516.517 hectolitros.

Avellana: 74.186 sacos.

Almendra: 21.531 sacos.

Comparados estos embarques con los del año 1899, resulta:

Vino: 138.366 hectolitros menos, aproximadamente.

Avellana: 10.442 sacos menos.

Almendra: 7.219 sacos más.

Comparados con los del año 1898:

Vino: 351.92 hectolitros menos, aproximadamente.

Avellana: 21.813 sacos menos.

Almendra: 23.831 sacos menos.

Dicen de Burgos:

Se ha vendido para Barcelona trigo blanco, á 48 reales las 94 libras.

De Castellón:

La baraja está encalmada.

Las habichuelas se han vendido á 4 pesetas la barchilla.

La algarroba á 1'40 pesetas la arroba y el cáñamo á 14.

De León:

En el mercado dominan los precios elevados.

El ganado vacuno se ha vendido á 70 reales la arroba.

El trigo á 44 reales fanega, el centeno á 34, los garbanzos de 90 á 100 los 100 kilos.

De Pamplona: En el mercado de cereales de la capital se ha cotizado el trigo á 4'28 pesetas el doble decálitro; la avena, á 2'06; la cebada, á 2'96; las habas, á 3'87; el maíz, á 3'91, y el trigo, á 2'78 el doble decálitro.

De Tortosa: Los aceites de Aragón se cotizan en Tortosa de 22 á 25 pesetas cántaro de 15 kilos, según clase.

Se verifica actualmente la exportación de este caldo con mucha actividad, hasta el extremo de que ayer quedaron agotados los wagones en la estación del ferrocarril de aquella ciudad.

Noticias marítimas

Por haber cumplido el tiempo reglamentario de servicio activo han pasado á la reserva, siendo despedidos de los buques de guerra, los marineros Vicente Brell Iba y José Torres Costa de esta ciudad; Alejandro Montserrat, Francisco Ferré Vergé y Ramón Pablo Tarragona, de San Carlos de la Rápita, y Francisco Carreras Terrades, de Villanueva y Geltrú.

Dió un periódico de Tortosa que se ha presentado una denuncia en el ministerio de Marina al nombre de D. Salvador Ribes contra el comandante de Marina de Tarragona y el ayudante de Tortosa por exdramatización de funciones, abusos de autoridad y tropiezos cometidos contra el denunciante.

Lo más raro del caso es, según dice el mismo periódico, que mientras los amigos de D. Teodoro Gonzalez apoyan al denunciador, aquel diputado á Cortes fingió apoyar á los denunciados.

Nada tiene esto de particular: así todo queda en casa.

Por lo demás, existe una equivocación en el dicho por aquel periódico. Esa denuncia no comprende al digno Comandante de Marina de esta provincia. Conste.

La prensa de Barcelona viene quejándose de lamentable abandono en que se tiene la vigilancia de aquel puerto, pues constantemente se ven cometiendo robos escandalosos en los muelles y tinglados donde se almacenan los géneros.

Una Compañía marítima de Bilbao acaba de adquirir un vapor inglés, al que se ha cambiado el nombre de «Spanish Prince» por el de «Guernica».

Este buque debe llegar en breve de Civitavecchia á Barcelona, donde tomará bandera española.

La Compañía Sevillana de Navegación ha adquirido un nuevo buque de más de dos mil toneladas, que prestará servicio entre Sevilla y Málaga y puertos intermedios.

Según noticia se ha zarpado del puerto de Barcelona con rumbo á Tortosa el vapor «Ciudad de Tortosa», destinado, como ya dijimos, á prestar servicio en la navegación por el río Ebro.

El ministro de Marina dispondrá en breve el acorazado «Pelayo» preste servicio de vigilancia en las costas de Galicia.

El «Pelayo» dispone de varias lanchas de guerra que serán armadas en caso de necesidad.

Telegrafista del Ferrol que ha zozobrado en lancha pescadora, pereciendo ahogados cuatro de sus tripulantes.

Dos torpederos rusos trataron de refugiarse en la bahía.

El bote de uno de éstos, tripulado por un oficial y seis marinos, pugna con la mar, hasta que un fuerte golpe de costado, lo hizo zozobrar.

Los rusos fueron recogidos por una lancha vapor, perteneciente al Arsenal.

Los pescadores de las playas de Sanlúcar Barrameda se han visto precisados á suspender sus salidas á consecuencia del fuerte tempor reinante en el Océano Atlántico.

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTERIORS De Cete, en 1 día, v. «Correo de Cartagena» de 258 ts., c. M. Escandell, con efectos.

NINGUNA.

ENTRADAS AYER

NINGUNA.

DESFACHADAS

NINGUNA.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

A las ocho calma, mar llana y horizontales bajados.

Al anochecer calma, mar llana y horizontales despejados.

Ayer no salió de este puerto buque alguno quedando solamente fondeado al anochecer, vapor «Correo de Cartagena».

BOLETIN OFICIAL

Circulares de este Gobierno civil fijando cantidades que corresponden á cada pueblo este partido judicial y del de Vendrell por su supuesto carcelario.

—Las Alcaldías de Prat de Compte, Rogues, Vilaverd, Riera, Montreal y Llorens anuncian subastas para el arriendo de los derechos de sumos.

—La Audiencia territorial de Barcelona publica copia de una sentencia.

Providencia judicial del Juzgado de esta capital. La Sociedad Tarraconense para el alumbrado por gas convoca a Junta general para el 16 del próximo Febrero.

LA SALUD DE LOS NIÑOS

El mejor medio de curar sus dolencias

A menudo acontece que la salud de los niños es precaria a pesar de todos los cuidados y atenciones que les prodigan los padres y las personas a su cuidado. Puede haberse tenido mucha vigilancia en la alimentación, en el ejercicio al aire libre y en las horas del sueño, y a pesar de todo ello no verles prosperar: tan pronto a malestar se manifiesta, cuando aparecen síntomas de otro. Con la falta de apetito y la pérdida de carnes no es raro que se desarrolle una de esas enfermedades consuntivas que causan tan seria alarma. Véase cómo pueden evitarse esas tendencias.

Granollers, 6 Abril de 1900. Muy Sr. mío: Me place dar a usted algunos informes sobre los efectos producidos por la Emulsión Scott. Tengo un sobrino de siete años de edad, llamado José Llobet, que sufría del estómago, sin ganas de comer, pálido y de mal color. Con el uso de su acreditada Emulsión Scott pronto se puso bien de salud y ahora se puede comparar con los niños más sanos que existen. Tiene buen apetito, su color rosado ha vuelto, desapareciendo la anemia que se le había declarado. Aunque está estableciendo completamente de salud, continuaré dándole su Emulsión y la recomendaré a todos mis amigos como de gran beneficio para los que sufren del estómago, anemia y raquitismo. Queda usted autorizado para hacer pública esta carta, en bien de la humanidad.



José LLOBET

FRANCISCO PASSARELL. Nada más fácil de evitar a los niños molestias si los padres dan oportunamente a sus hijos la Emulsión Scott. Esta preparación es una admirable fórmula de aceite de hígado de bacalao, llevada al colmo de perfección, gracias a la experiencia adquirida durante sus largos años de existencia.

Combina el aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfatos de cal y sosa y la glicerina; cada uno de estos componentes dosificado en tal forma que cada uno aumenta el efecto curativo del otro a su contacto. Si se tiene en cuenta que la profesión médica viene dispensando su favor a la Emulsión Scott durante veinticinco años consecutivos sin que hasta ahora por ningún otro preparado la haya substituido, con este solo dato puede formarse una idea del valor real y efectivo de este remedio sin igual.

Si tiene usted un hijo que no medra, ó si alguien de su familia está anémico y debilitado, necesitando adquirir fuerzas y vitalidad, sin tubear de dársele a tomar la legítima Emulsión Scott, que se distingue fácilmente por nuestra marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre cargando a cuestas un gran bacalao.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor

El francés en la mano

Es el mejor libro que se ha escrito para aprender a hablar este idioma sin salir de la madre patria. Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, se vende a 8 pesetas en la Administración de este periódico.

Notas festivas

En la redacción de un periódico presentóse a las diez un redactor con un gabán de pieles. —¿Cuánto te cuesta ese abrigo? —Mil pesetas. Es cosa superior. —Me parece—le dice un compañero, examinando la prenda—que aquí hay gato encerrado.

Definiciones: Simpática.—Manera elegante de indicar que una mujer es fea. Vil.—Calificativo de un metal ante el que todo el mundo se quita el sombrero. Culto.—El público, incluso la parte ignorante. —Estoy seguro de que ese joven me ama. —¿Aspira a tu mano? —No lo sé; pero a mis pies, si, puesto que no ha hecho más que tocármelos con los suyos durante toda la comida.

CHISTES ILUSTRADOS



—¿Eres muy aplicada, niña? —Sí, señor, vaya... —¿Sabes ya los géneros de la gramática? —Por supuesto. —Vamos a ver... Dios es masculino, ¿no es verdad? —Sí, señor. —Y el femenino de Dios... ¿cuál es? —Pues es... La Virgen!

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE ENERO

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows list routes between Tarragona, Montblanch, Valls, Barcelona, Hens, San Vicente, Llerida, and Tortosa.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirijan a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes en que han de trasbordar en San Vicente



Los españoles derrotan a los franceses en Valls.

Aunque el pueblo hispano defendió bravamente su independencia que pretendió usurparle Napoleón, no pudo evitar que éste se fuera extendiendo primero del engaño y después de la superioridad numérica de sus ejércitos fuera haciendo caer bajo su yugo intolerable gran número de poblaciones españolas.

En el principado de Cataluña, la única plaza que en los comienzos del año 1811 todavía se encontraba libre de la dominación del invasor era Tarragona. Los moradores de esta población no fiaban mucho en el comandante militar, general Irazo, por creerlo amigo ó simpatizador del bando «francesado» y pedían que para desempeñar tal cargo fuera nombrado el marqués de Campo Verde; la tardanza del Gobierno en acceder a la petición de los tarraconenses motivó tumultos y algaradas en el pueblo; por fin consiguieron que Campo Verde fuera al puesto señalado para bien de nuestra causa.

El mariscal Macdonald, duque de Tarento, al ver que la disciplina militar estaría muy relajada en Tarragona, efecto de los disgustos habidos, y que las relaciones entre el ejército y el pueblo no serían muy buenas por resultados de las exacciones y reñores desparatados por Irazo, pretendió aprovechar las circunstancias y se aproximó hacia la población; más viendo luego que tomara ofensa más inconvenientes de los que antes creyera, decidió retirarse a Lérida, para disponer con toda formalidad el sitio y comenzar el bombardeo.

Campoverde ordenó a D. Pedro Sarsfield que con su división atacara a la vanguardia enemiga cuando se pasase por Valls, para así entorpecer la marcha del ejército del duque de Tarento.

El general Sarsfield cumplió las órdenes de su superior y el 15 de Enero se verificó en las cercanías de Valls el encuentro. Las tropas españolas atacaron con gran ardor y valentía a la vanguardia del general Eugeni, que también se batieron con valor y energía; el enemigo hacia esfuerzos por contener e impedir el avance de los nuestros, pero todo fue inútil: los regimientos de la reserva de «Granada» y «Maestranza de Valencia» dieron tan brava carga a los contrarios, que fué el ramatá glorioso de la acción.

Los invasores quedaron deshechos y arrojados por completo; tan sólo mas de ochocientos muertos y gran número de heridos, continuó entre estos el general Eugeni y el coronel de dragones Delant; el primero murió al poco tiempo

de resultas de las heridas que recibió en esta acción. La jornada de aquel día fué sangrienta; pero fué una señalada victoria para las armas españolas.

(Prohibida la reproducción)

Sección oficial

CAMARA DE COMERCIO DE TARRAGONA

En cumplimiento de lo que previene el art. 16 del Reglamento, se convoca para el día 30 del corriente mes a las dieciséis la Asamblea general ordinaria a fin de proceder al examen y aprobación de las cuentas del ejercicio próximo pasado y a la renovación de cargos de la Junta Directiva, conforme a lo dispuesto en el Real Decreto de 9 Abril de 1886.

Parada Luchana. Jefe de día señor teniente coronel de Luchana D. Adalberto de Eguia. Hospital y provisiones capitán 2.º de Almansa. Oficinas de vigilancia a las órdenes del Jefe de día. Zona Luchana, 2.º Almansa. Paseo de enterramiento Luchana. El comandante sargento mayor, Plácido Rodríguez.

REGISTRO CIVIL. NACIDOS. - Agustín Ferré Poblet; Pedro Domenech Borrás; María Fernandez Vila; Miguel Ruiz Rovira. FALLECIDOS. - José Nuñez de los Rios, Conde de Bins 3 (82 años). MATRIMONIOS. - Francisco Bello Rubio con María Conde Lloré - Anselmo Magriña con Carmen Ribaut Sapras - Pedro Ferraté Olivé con Francisco Olivé Rás.

Sección comercial

Table with columns: Madrid, 12. 15. 45. Rows list various financial instruments like interior and exterior bonds, amortizable bonds, and bank of Spain notes.

BOLESA DE BARCELONA

Table with columns: Dinero, Papel. Rows list market prices for various goods like flour, oil, and other commodities.

Administración Gremial de Consumos

Recaudación habida desde las dieciséis de ayer hasta la misma hora de ayer. Fielato del Puente. Duch 400 ks, harina, 10 pesetas. —Sanahuja 580 ks aceite, 115. —Adverías 80 litros vino, 9'60. —Sans 200 ks. pan. 5'29. —Sevil 110 ks. jabón, 28'80. —Español 75 ks. aceite, y 40 litros vino, 18'60. Por partidas menores de 5 pesetas, 34'18. Total, 214'47 pesetas.

buey de 242'90 ks., 15 carneros de 214'20 ks., y 6 cabritos de 11'90 ks., 99'91 pesetas. —St. Alimban 8 carneros de 243'50 ks., 56'05. —M. V. res 1 buey de 166'90 y 10 cabritos, de 32 ks., 42'98. —M. Ibañez 1 buey de 189'90 ks. y 11 carneros de 146'30 ks., 72'49. —M. Solé 1 buey de 224'50 kilos y 3 carneros de 43'4' ks., 58'83. —J. Rimba 1 buey de 185'30 ks., 39'56. Total, 4 bueyes de 671 ks., 36 carneros de 493'10 ks. y 18 cabritos de 45'50 ks., 387'12. Carne de cerdo. M. Ferraté, 1 cerdo, de 98 ks., 24'14. —C. Socias, 1 id. de 112 id., 27'37. —C. Juval, 1 id. de 83 id., 2'67. —C. Ballesté, 1 id. de 87 id., 21'60. —R. Motlló, 1 id. de 91 id., 22'52. —M. Figuerola, 1 id. de 70 id., 16'9. —J. Monguío, 1 id. de 64 id., 14'38. —F. Martí, 1 id. de 92 id., 22'75. —A. Socias, 1 id. de 77 id., 19'29. —J. Ribot, 1 id. de 94 id., 22'18. —J. Pallar, 1 id. de 62 id., 15'82. —J. Molas, 1 id. de 99 id., 24'37. —C. Socias, 1 id. de 111 id., 27'14. —M. Figuerola, 1 id. de 67 id., 16'24. —R. Motlló, 1 id. de 88 id., 21'83. Total, 51 cerdos de 1295 ks., 319'10. Total, 686'22 pesetas. Recaudación total, 1.360'54 pesetas. Tarragona 13 de Enero de 1901. —El administrador, Eduardo Llavort.

Casas recomendables

FÁBRICA DE GORRAS de Juan Ferrer, sucesor de Pedrol, Unión, 38. — Se confeccionan toda clase de gorras, desde las más superiores hasta la más económica. — Venta de sombreros. ALON BARBERIA de José Forcadell, Mendez Nuñez, 3. — Elegante restaurante. Se afeita, corta y riza el pelo con prontitud y esmero. TELEGRAMA. — París, Octubre, 14 t. Exposición universal concedido diploma 'n Llanas d' un paraigües qu' ha exposat que la s. da may s' espallat. EL NUEVO MODELO. — Isabel García, modista en sombreros, residente en VALLS, calle de Baldrich, 66, confecciona toda clase de sombreros de señora bajo los modelos de la más alta novedad. CHOCOLATE PARIS. — Clases superiores desde 1 a 3 pesetas libra. — Plaza de la Fuente, 47, Tarragona. APATERIA de Camilo Rodríguez. — San Agustín, 21. — Gran surtido de calzado de todas clases y de la más alta novedad. Especialidad a la medida. HANGHAI. — Enero. — Unión 12. — Casals. Peluquero: Autorizo circulación poma. de prodigieuse, hace desaparecer calvicies y nacer barba y largos bigotes. Li-Hung-Chang. PROCURADOR. — D. Juan Forn. — Despacho. Cos del Bon, 12. — Tramita toda clase de asuntos judiciales, administrativos y eclesiásticos. LATERIA de F. Cácharo. — Bajada de Mercadería, 4. — Especialidad en objetos religiosos para culto y clero, y otros, propios para regalos. ULTRAMARINOS de Agustín Lliteras. — Mayor, 5. — Casa especial en comestibles finos. Precios limitados. Esmero en el tostado de los cafés, almendras y avellanas. CADEMIA de reforma de letra y teneduría de libros por partida doble a cargo de don Francisco López. — Rambla de S. Juan, 45, 2.º. MERCERIA de B. Ollé. — San Agustín, 17. — Especialidad en adornos para la confección de vestidos de señora y guantería. MERCERIA de Fé Viñases. — Conde de Rius, 19. — Adornos para confecciones, géneros de punto, guantes, pieles de abrigo, gran novedad en labores para regalos, toda clase de bordados, dibujos y confección. LAS BALEARES. — Almacén de calzado de todas clases. — Monterols, 12; Sucursal, Llobera, 4, (antes Padró) esquina a la plaza del Prim, REUS. — Elegancia, solidez, economía, precio fijo é increíble. Fábrica en Mahón. ESTABLECIMIENTO de R. Abelló. — Conde de Rius, 10. — Mercería, paquetería, corbatería y géneros de punto. Especialidad en adornos para vestido de señora. ELOJERIA de F. Rigau. — Bajada de Mercadería, 14. — Gran surtido de relojes de varias clases. Especialidad en los de 24 horas. COMERCIO DE TEJIDOS de Modesto Jové. — Conde de Rius, 26. — Se ha recibido un gran surtido para la temporada de invierno en varios géneros. Especialidad en pañería y capas para caballero. LIBRERIA Y PAPELERIA de Jose Arriensgol. — Plaza de la Fuente, 53. — Gran surtido en cajas de papel y sobres. Devocionarios desde el más lujoso al más económico. FERRETERIA de Bosch. — San Agustín, 9. — Especialidad en batería de cocina y filtros de porcelana-amianto para agua.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran función para hoy. Las zarzuelas «La Mari Juana», «La alegría de la Huerta» y «Chateau Margaux». A las veinte y media.

Imprenta de LA OPINION

BESUGO DEL CANTABRICO

Se vende los miércoles y jueves en la calle de la Unión, 8, tienda.

Gran fábrica de bragueros

34, UNION, 34 herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos. Especialidad en el braguero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias. Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia. Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

ESTOMACAL

LICOR CARMELITANO

que se fabrica en el Convento de PP. Carmelitas del Desierto de las Palmas, (Castellón). En esta capital se expende en casa Lliteras, calle Mayor, en casa Blanch, plaza de la Fuente, y en «La Bateria», rambla de San Juan.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa

TELEGRAMAS

Madrid 14, 13'20. A las diez menos minutos ha fallecido don Victor Balaguer. A poco de haber ocurrido la deplorable pérdida acudieron muchos periodistas a la casa donde espiró el ilustre vate, enterándose de la triste noticia. Pronto transmitiremos datos mas amplios acerca de la muerte y de los preparativos para el enterramiento. Madrid 14, 13'40. El cadáver de Don Victor Balaguer será embalsamado mañana. El miércoles, en el tren correo se le trasladará a Villanueva y Geltrú, en cuyo cementerio recibirá sepultura al lado de los restos de la que fué su esposa. Le acompañará desde esta cor-

te una comisión de Villanueva y Geltrú que se halla en Madrid. El último suspiro lo entregó Balaguer casi en brazos del rector de Atocha, su gran amigo y ante la presencia del ilustrado médico doctor Iranzo, catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, quien merece todo género de elogios por el cariño con que atendió al enfermo. Antes de entregar su alma al Creador, el finado tuvo la satisfacción de recibir la bendición de Su Santidad por conducto del virtuoso agustino P. Font. Madrid 14, 14'25. En el correo se ha cotizado: Interior, 71'12. Francos, 00'00. Libras, 33'77. Empréstito nuevo, 92'55.

Servicio especial de LA OPINION

(POR TELEFONO)

El señor Silvela ha hecho terminantes declaraciones, desmintiendo que la mayoría esté desunida. Si alguna pequeña discusión existiese —ha dicho— no podrá compararse siquiera a las que tuvieron Cánovas y Sagasta y apesarse de ello, no entorpecieron su camino. Créese necesario y por todo extremo conveniente que no se cambie de política hasta la declaración de la mayor edad del Rey. Declara su firme resolución de apoyar al general Azcárraga. Ha fallecido don Victor Balaguer.

Si alguna pequeña discusión existiese —ha dicho— no podrá compararse siquiera a las que tuvieron Cánovas y Sagasta y apesarse de ello, no entorpecieron su camino. Créese necesario y por todo extremo conveniente que no se cambie de política hasta la declaración de la mayor edad del Rey. Declara su firme resolución de apoyar al general Azcárraga. Ha fallecido don Victor Balaguer.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran función para hoy. Las zarzuelas «La Mari Juana», «La alegría de la Huerta» y «Chateau Margaux». A las veinte y media.

Imprenta de LA OPINION

BESUGO DEL CANTABRICO

Se vende los miércoles y jueves en la calle de la Unión, 8, tienda.

Gran fábrica de bragueros

34, UNION, 34 herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos. Especialidad en el braguero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias. Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas ó de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia. Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

ESTOMACAL

LICOR CARMELITANO

que se fabrica en el Convento de PP. Carmelitas del Desierto de las Palmas, (Castellón). En esta capital se expende en casa Lliteras, calle Mayor, en casa Blanch, plaza de la Fuente, y en «La Bateria», rambla de San Juan.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa

TELEGRAMAS

Madrid 14, 13'20. A las diez menos minutos ha fallecido don Victor Balaguer. A poco de haber ocurrido la deplorable pérdida acudieron muchos periodistas a la casa donde espiró el ilustre vate, enterándose de la triste noticia. Pronto transmitiremos datos mas amplios acerca de la muerte y de los preparativos para el enterramiento. Madrid 14, 13'40. El cadáver de Don Victor Balaguer será embalsamado mañana. El miércoles, en el tren correo se le trasladará a Villanueva y Geltrú, en cuyo cementerio recibirá sepultura al lado de los restos de la que fué su esposa. Le acompañará desde esta cor-

